
 Протокол заседания 

Тренерского штаба ФРР, 

прошедшего в онлайн-режиме 

01.04.2024 

 

         Начало заседания: 19:00ч. мск.вр. 

         Окончание заседания:20:30ч.мск.вр. 

 

Присутствовали: 

Председатель: Кожанова Е.А. – главный тренер сборной России по рафтингу, 

член тренерского штаба, 

Широков А.А. – президент ФРР, член тренерского штаба, 

Кожанов Ю. А. – представитель Красноярского края, член тренерского 

штаба, 

Ковязин А. - представитель Республики Алтай, член тренерского штаба, 

Степанов А.А. - представитель Красноярского края, член тренерского штаба, 

Малахова В.О. - представитель Белгородской области, член тренерского 

штаба, 

Грызлов С.А. - представитель Красноярского края, член тренерского штаба, 

Николайчак А.И. - представитель Алтайского  края, член тренерского штаба, 

Горбунова Е.А. - представитель г.Санкт Петербург, член тренерского штаба, 

Гусарова И.М. – помощник президента, член тренерского штаба. 

 

Отсутствуют:  

Тупицына Н.Н. 

Сергеев А.С. 

 

Присутствуют 10 из 12 членов Тренштаба. Кворум имеется. 

 

Вступительное слово Кожанова Е.А.: 

Приветствие «Тренерского штаба», поздравление с открытием водного 

сезона на открытой воде. 

 

         Повестка дня заседания 

1. Отчет о прохождении УМО спортсменами спортивной сборной России 

по рафтингу. 



2. Финансовый отчет Президента ФРР Широкова А.А.  

3. Участие в международных соревнованиях 21-27.05.2024г. 

По первому вопросу повестки дня: 

Главный тренер спортивной сборной команды России Кожанова Е.А. 

информировала членов Тренштаба о прохождении углубленного медицинского 

обследования (далее-УМО) в клиниках ФМБА спортсменами спортивной сборной 

России по рафтингу.  УМО спортсмены проходят в соответствии с графиком. 

Первое УМО прошли 35 спортсменов, получили консультацию врачей в клиниках 

ФМБА 5 спортсменов. 

Гусарова И.М. обратила внимание членов Тренштаба, что у некоторых 

спортсменов короткий срок действия допуска по результатам УМО. После 

прохождения УМО необходимо выполнить все рекомендации врачей, пройти 

дообследование и отправить все необходимые документы в клинику для получения 

(продления) допуска. 

Широков А.А. поделился впечатлением о работе клиники ФМБА при 

прохождении УМО, как оценку со стороны. Работу врачей оценил на «5», но и 

остались некоторые вопросы. В целом работой остался доволен.  

 

По второму вопросу повестки дня: 

Широков А.А.- международная федерация теряет очки своего развития. 

Возможно, в Бане Луке пройдет конгресс МФР. Сейчас ведутся активные 

переговоры по календарю спортивных мероприятий на 2025-26 годы, но пока в 

2024 году дорога российским спортсменам на международные старты закрыта. Как 

альтернатива: в Индии по линии WRF проходят соревнования, но их уровень на 

столько низок, что рассматривать их, как чемпионат Азии не стоит. В данное время 

мы заинтересованы в соревнованиях в Казахстане, как в международных стартах. 

Сейчас ведутся работы по развитию спортивных площадок в Таджикистане и 

Киргизии, т.к. международные старты необходимо сохранить, и сохранить так же 

высокий уровень этих соревнований. Также ведется работа по подготовке второго 

международного старта на Алтае в августе 2024 года. 

Есть нормы и правила расходования бюджетных средств. Все тренеры 

должны понимать и знать куда тратятся деньги. Распределением занимается 

Исполком ФРР. Раньше средства распределялись из расчета 50% на российские 

соревнования и 50% на выезд сборной команды. Сейчас международных стартов 

мало, поэтому решено перераспределить средства из расчета 70 на 30, т.е. большая 

часть средств будет направлена на развитие массового спорта.  

Членам Тренштаба была направлена информационная таблица, в которой 

были отражены все затраты 2023 года бюджетных средств. Конкретно: КМ - 2550 

т.р. покупка и оформление билетов, 9000 евро стартовый 

взнос/питание/проживание; МС - 450т.р. приобретение билетов, 522 т.р. 

питание/проживание/транспортные расходы; ТМ в Чечне - 550 т.р. 

         Также из средств Федерации было потрачено на материальное обеспечение 

сборной - приобретение единой формы, спортинвентаря. Помимо основных 

расходов всегда есть сопутствующие расходы. Поэтому приходится привлекать 

спонсоров, сторонние источники и привлеченные средства. 



Расходы спортивного сезона 2024 года мы можем корректировать. В 

Минспорте 210 аккредитованных видов спорта и все хотят финансирования. На 

Федерацию рафтинга России выделено 7 млн. руб. бюджетных средств. 

Сейчас средства распределены пополам. Половина на организацию и 

проведение спортивных мероприятий и половина на сборную команду. 

700т.р выделено на МС Казахстан, 500т.р. ТМ в Чеченской Республике, 

500т.р. ТМ в Республике Алтай, 1100т.р. МС в Республике Алтай. 

Ковязин А.С. задал вопрос по обеспечению проживания и питания сборной 

команды РФ на время проведения МС «Ак Талай Маарган» в Республике Алтай. 

Широков А.А. – будут приложены все усилия для обеспечения проживания и 

питания сборной команды РФ на время проведения МС «Ак Талай Маарган». 

Ковязин А.С. предложил собрать совместное заседание Исполкома и 

Тренштаба для обсуждения вопросов по распределению бюджетного 

финансирования. 

Широков А.А.- принял предложение. 

Решение: В ближайшее время назначить дату и время проведения 

совместного заседания Исполкома ФРР и Тренштаба. 

 

По третьему вопросу повестки дня: 

         Кожанова Е.А. - для подготовки документов для финансирования МС в 

Казахстане необходимо подать список спортсменов. Список как обычно будет 

составляться по рейтингу. Соревнования проводятся только для открытой группы 

(мужчины, женщины). Юниоры могут участвовать в этих соревнованиях, но на 

общих основаниях. Также могут участвовать и другие команды, подавшие 

предварительную заявку. Ограничений по количеству команд от страны нет.  

        Решение: Всем тренерам в течении недели направить главному тренеру 

спортивной сборной команды РФ списки по составу команд. У всех спортсменов 

сборной, претендующих на участие в МС, должен быть действующий допуск 

УМО. 

 

Повестка дня исчерпана. Заседание закрыто. 

   

Председатель заседания                                       Е.А. Кожанова 

 

Секретарь заседания                                             И.М. Гусарова 


